

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico libranza ó sellos del correo  
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,  
que nos servirá la que no está pagada.

AÑO XIX, NUM. 3.260 DE LA NOCHE

MADRID, JUEVES 27 DE DICIEMBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIONUM. 23.

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

### GRANDES REBAJAS.

SUSCRICION ANUAL Y SEMESTRAL.

Este año, como los anteriores, la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA concede á sus suscritores que se abonen por seis meses ó por todo el año de 1867 las siguientes grandes rebajas en el precio de suscripción:

PRECIO PARA MADRID.

Por seis meses, á 7 rs. . . . . 42

Por un año, á 6 rs. . . . . 72

PRECIO PARA PROVINCIAS.

Por seis meses, á 9 rs. . . . . 54

Por un año, á 8 rs. . . . . 96

El abono se ha de hacer en las oficinas centrales de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, núm. 23, MADRID, en metálico si es por medio de comisionados, y en libranzas ó sellos del correo si se remite en cartas.

Las ventajas que se conceden á los suscritores de LA CORRESPONDENCIA por este anuncio, las disfrutará solo los que se abonen durante el mes de diciembre actual.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 26.

La cotización oficial de hoy es la siguiente:

8 por 100 interior español, 33 3/8.

Consolidados ingleses, 89 7/8 á 90.

Fondos franceses:

8 por 100 69 7/8.

4 1/2 98 1/2.

Leemos en La Epoca:

«La cuestión relativa á los auxilios á las compañías de ferro-carriles, está resuelta segun nuestras noticias en la medida que la situación del Tesoro consienta. Hemos oido que se deja á favor de las compañías el 10 por 100 del impuesto, y que se nombra una comision que proponga las medidas mas adecuadas para fomentar y levantar tan importante industria.»

La histórica y espaciosa Plaza Mayor ha ofrecido estos dias un conjunto de animacion y de bulliciosa algazara, muy difícil de explicar á los que no conocen la coronada villa y no han tenido ocasion de pasar la Noche-Buena en la corte de España.

Los pavos han recorrido las calles en numerosos ejércitos; los campos habrán sin duda quedado desiertos segun la abundancia de aves que han venido á sufrir en Madrid la última pena, y las huertas de Valencia y de Andalucía han perfumado el ambiente de dicha plaza, con las doradas naranjas, las granadas y las peras que produjeran sus frondosos árboles.

El movimiento comercial ha sido poco mas ó menos como los otros años.

El *Journal do Comercio* de Lisboa, correspondiente al 23, anuncia como probable la visita de Victor Manuel á aquella capital en todo el mes de enero próximo. También dice que se creen allí exactas las noticias referentes al viaje del emperador Napoleon con objeto de tomar los baños sulfurosos de la isla de San Miguel, como remedio eficaz á los padecimientos que le afligen.

Trátase, segun *La Esperanza*, de establecer en esta corte un asilo de beneficencia á cargo de las Hermanas de la Caridad para recoger á los ancianos desvalidos, y proporcionarles, en cuanto sea posible, los cuidados y las comodidades que exige su edad avanzada, y que ellos de otro modo no podrian disfrutar por falta de recursos.

En la última junta general celebrada por los socios del Instituto agrícola catalán de San Isidro, después de haberse dado cuenta por el secretario general de la corporación de los trabajos que esta se habia dedicado durante el año, y después de leídos y aprobados los estados de contabilidad que habia puesto de manifiesto el administrador, se procedió á la renovación de oficios prescrita por reglamento. Y en reemplazo de los señores conde del Fonollar, baron de Pradhermoso, D. José María Fivaller, don Francisco de Brichfeus, D. Francisco de Sagarra, D. Gaudencio Masó y dos vocales suplentes, fueron respectivamente elegidos los señores D. Miguel de Foxá, presidente; el marqués de Cintadilla, vicepresidente; D. Modesto Lleó, el mar-

qués de Palmerola, D. Ensebio de Olzina y D. Felipe Bertran, conservadores; D. Manuel E. de Casanova, administrador; D. Joaquín Valentí, consillario, y el baron de Vilagaya, tesorero.

Ha llegado á Mahon el brigadier señor D. Gregorio Tenorio, con objeto de ver á su familia.

Segun nos escriben de la Alcarria, en algunos pueblos de dicha parte de la provincia se han visto varios perros acometidos de hidrofobia, que han morido á otros, también con fundamento la esposicion de personas, y aun se ha dado ya el caso de hacer dano uno de dichos animales á sus amos, los cuales, lejos de acudir á los recursos de la medicina, habian ido á buscar una mujer que es conocida en la provincia de Cuenca como *salvadora* ó curadora de la hidrofobia. La autoridad local habia dictado medidas para el exterminio de los canes rabiosos.

Una señora de Valencia, cuyo nombre no dice el diario de la misma ciudad, que dá la noticia, ha mandado construir un manto para la Virgen de los Desamparados, patrona de la poblacion, cuyo valor asciende á 10,000 duros.

## SEGUNDA EDICION.

Por reales decretos que hoy publica la *Gaceta*, ha sido nombrado fiscal primero del Consejo de Estado, vacante por cesacion de D. José Indalecio Caso, D. Bernardo María de Frau, teniente fiscal segundo; y para esta plaza, D. Segundo Cascales, oficial de la clase de segundos. Ambas personas son las propiadas por el presidente del mismo cuerpo.

Se ha dispuesto de real orden que el título de abogado expedido por las audiencias es igual al de licenciado obtenido en las universidades del reino para los efectos de ingreso en las secciones de Fomento.

El cónsul de España en Marsella, en despacho telegráfico de 26 de diciembre, comunica noticias oficiales de Filipinas que alcanzan al 3 de noviembre. No ocurría novedad en el archipiélago. El 26 de octubre se habia encargado del gobierno superior civil y de la capitania general, el general D. José de la Gándara.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de ocho grados á las tres de la tarde, y la mínima uno bajo cero á las seis de la mañana.

La mayor temperatura fué de 16 grados en Tarifa, y la mínima bajo cero en Búrgos.

Segun los partes recibidos, ayer no ha llovido en ninguna provincia.

El número de jóvenes que han sentado plaza en los suavos pontificios desde hace dos meses asciende á 400. Este cuerpo se compone hoy de 2,800 soldados la mayor parte franceses ó belgas y pertenecientes á familias distinguidas.

Algunos periódicos extranjeros han dicho que las últimas noticias recibidas de Méjico relativas á las indecisiones del emperador Maximiliano pudieran influir en las determinaciones del emperador Napoleon relativamente á la evacuacion de Méjico por las tropas francesas. La *Pa-trie* asegura que cualquiera que sea la conducta observada por el emperador Maximiliano las tropas francesas saldrán de Méjico en la época prefijada.

La entrada en el palacio de la esposicion universal de Paris costará un franco todos los dias sin distincion. Así lo ha determinado ya la comision imperial.

Por el gobierno militar de Madrid se previene á todos los individuos de la clase militar, tanto retirados como en activo servicio, cuya residencia permanezca ó accidental la tengan en esta capital, llenen las hojas de padron que les entreguen para el empadronamiento general, estampando en ellas las circunstancias de los que estando al servicio de los mismos ó por otra situacion deban ser incluidos, facilitando además cuantos datos se les pidan á este objeto.

En Barcelona se ha celebrado este año la Noche-Buena con extraordinaria animacion, cantándose en todas las iglesias la misa llamada del gallo, inclusa la catedral, donde ofició el señor obispo de la diócesis.

Dice el *Diario de Barcelona*:

«Para formarse una idea de la mucha concurrencia que estos dias ha habido en Barcelona, diremos que únicamente en la estacion de Badalona tomaron billete para esta capital mas de 300 pasa-

jeros. De Girona pidieron el día de San-to Tomás 20 wagones vacios para cargar todos los pavos que debian trasportarse á esta capital, y en el mismo momento en que desde aquella ciudad se hacia este pedido: de la estacion de Granoilers sollicitaban 14 wagones para igual objeto.»

En Vitoria se verificaron el domingo último los exámenes de los niños del colegio gratuito que no tiene la caridad de varias señoras de la poblacion. El obispo de la diócesis distribuyó á los niños los premios con que se recompensa la aplicacion.

Ha sido relevado del cargo de coronel de Inglaterra en Barcelona, el Sr. James Blaker, á su solicitud.

Sobre el cumplimiento del tratado ajustado entre Italia y Francia para el arreglo de la deuda pontificia, leemos en una carta de Paris lo siguiente:

«El artículo 7.º de dicho convenio consigna que el gobierno francés se obliga á presentar en el mes de mayo próximo todos los documentos necesarios para que puedan clasificarse al grand-livre de la deuda pública italiana las inscripciones de la deuda pontificia que le corresponden. El nuncio apostólico, monseñor Gaigi, ha iden al ministerio de Negocios extranjeros para reclamar oficialmente contra esta cláusula del tratado, como tambien sobre la designacion de ciertas partidas que causarían al gobierno pontificio un perjuicio notable de algunos millones de francos. La Santa Sede no quiere consentir en que se transforme á una parte de sus acreedores en acreedores de la Italia unitaria, y en confundir á sus amigos adictos con los especuladores que han subvencionado las anexiones.»

El *Porvenir de Leon*, ha circulado una hoja, suplemento á su número del 22, declarando que no es cierto que exista en aquella provincia partida alguna de ladrones, y elogiando el celo que las autoridades han desplegado y despliegan para perseguir á los rateros y mantener el orden y la seguridad pública.

Las noticias de Méjico dicen que los imperialistas han evacuado á Durango, San Luis del Potosí y Mazatlan.

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

sumplimientos que todos la dirigian sobre Julian. De vez en cuando se acercaba el joven á ella y la estrechaba afectuosamente la mano. La fisonomía de la anciana radiaba entonces de orgullo y felicidad indecibles.

Mad. de Walbrun permanecía en un rincón de la estancia. Su hija se habia acercado dos ó tres veces para hablarle; pero en el ceño de la condesa habia comprendido que su madre deseaba estar sola.

Su fatiga é indisposicion habian servido de pretexto á Mad. de Walbrun para permanecer delante de los demás convidados, sumida en sus reflexiones. Estas debian ser muy sombrías á juzgar por la espression de su rostro. Cada ruido, cada risa de aquella animada multitud, parecia exasperar á la condesa. Cuando sus ojos se fijaban en Julian ó en la señora de Mauverre, un relampago de envidia y de rabia les hacia centellear.

Observando las terribles contracciones de esta fisonomía trastornada por las mas violentas pasiones, se comprendia que el odio feroz de esta mujer habia llegado á un estado de concentracion próximo á la locura y capaz de llevarla á todos los extremos.

Al fin, exasperada por el espectáculo que la ofrecia la alegre reunion que tenia delante de los ojos, se levantó bruscamente y pasó al pequeño gabinete que habia servido de vestuario á los actores y en el que su marido habia permanecido tanto tiempo. Estando todos agrupados alrededor del té, este gabinete estaba desierto en aquel momento.

Mientras ocurría esto, Julian habia vuelto al lado de la señorita de Walbrun. Estos habian reanudado insensiblemente su conversacion.

Julian poseia mucha alegría y vivacidad; pero como todo el que no tiene costumbre de reflexionar, saltaba de un asunto á otro sin hacer mas que desflorarlos.

Juana, por el contrario, hablaba con mas lentitud y sus ideas se encadenaban con regularidad. En todas sus respuestas se veia respirar la calma y la claridad de un carácter leal y bien formado.

Esta joven inspiraba á Julian un sentimiento desconocido. Aunque la encontraba encantadora, no experimentaba por ella ninguno de los deseos tumultuosos que habia sentido al lado de otras jóvenes. Aquel semblante dulce y casto to-

nia sin embargo para él un atractivo irresistible.

Por su parte Juana no disimulaba el placer que le causaba hablar con Mr. de Mauverre. Lo que hacia que Julia la fuese mas simpático, era quizá que este poseia las cualidades que mas echaba de menos en las personas que la rodeaban.

Juana tenia tanta mas necesidad de afecton, cuanto que el interior helado de su familia ofrecia menos alimento á este constante deseo de su corazón. Oyendo la voz joven, vibrante y sincera de Julian, al ver la franqueza y la bondad que radiaban en su fisonomía y que revelaban todas sus acciones, se sentía dominada por una profunda simpatía por aquella afectuosa y leal naturaleza.

La conversacion de los dos jóvenes habia pasado ya ligeramente por muchos asuntos. En aquel momento versaba sobre su futuro ahijado, el niño del suegro; Juana proponía mandarle á una granja-modelo para que pudiera hacerse un buen labrador.

—Esa posicion de labrador no le llevará á nada, decía Julian.

—¿Qué importa, si le permite vivir feliz y tranquilo? respondió Juana.

—¿Creeis que la tranquilidad es indispensable para la dicha?

—Sin duda: la contemplacion de un hermoso lago tranquilo y límpido como un espejo, no os inspira mas ideas de felicidad que la vista del Océano agitado por la tormenta?

—Es cierto, pero la tranquilidad perpetua debe enojarse.

—Sin embargo, es lo que desean ante todo los viejos que conocen la vida.

—Porque ellos no tienen fuerza ya para arrostrar el huracan, dijo Mauverre.

—O porque han tenido muchos que soportar.

—Vamos, añadió Julian, ¿y para qué dia fijamos el bautizo?

—Eso dependerá de mi madre.

—¿Si la hablarais esta noche? dijo Julian. Si no, arriesgamos hacer esperar largo tiempo á esas honradas gentes. Además, por mi parte ganaré el volveros á ver pronto.

Juana se ruborizó algo, menos aun por las palabras que por el acento con que Mr. de Mauverre las habia pronunciado.

—Voy á hablar á mi madre, murmuró; ¿dónde está?

—En el gabinete, segun creo, dijo Ju-

## EL BARON DE MAUPIERRE.

un pretexto para no entrar en Samon court. Julian accedió á pesar de la lluvia, y unió sus instancias á las de su amigo.

—La señora y señorita de Walbrun han entrado ya, dijo al conde que quedó estupefacto al oír esta noticia; no podéis abandonarlas.

El conde se inclinó silenciosamente y siguió al joven.

Aunque Mad. de Mauverre y Mr. de Walbrun hubieran tenido tiempo de prepararse para el encuentro, y las miradas fijas en ellos les impusieron la obligacion de dominarse, ni el uno ni el otro pudieron disimular una profunda emocion.

Algunos minutos despues desapareció Mad. de Mauverre. Su nieto que la buscaba para preguntarle no sé qué, la encontró arrodillada en el oratorio y con el rostro bañado en lágrimas.

—¿Qué tenéis, abuela? exclamó corriendo hacia ella.

—Nada, hijo mío, respondió la anciana baronesa, haciendo un esfuerzo sobre sí misma, nada.

—Sin embargo...

—La presencia de esas gentes y de esa alegre juventud me recuerda el tiempo feliz en que tu pobre madre y tu tío estaban á mi lado.

—¿Pobre abuelita murmuró Julian abrazando á Mad. de Mauverre.

Ella le retuvo algunos instantes entrecuchado contra su corazón, y en seguida le separó dulcemente.

—Vé á reunirse á nuestros huéspedes, le dijo enjugándose los ojos. La comida no podrá estar dispuesta antes de hora y media lo menos. Procura entretener á tus convidados y que tengan paciencia hasta entonces.

Julian besó otra vez á su abuela que le sonreía al través de sus lágrimas y salió para comparecer de sus deberes de dueño de casa.

Cuando quedó sola, Mad. de Mauverre dirigió una mirada á los dos cuadros que representaban su hijo y su hija. Había un gran parecido entre el hermano y la hermana. Solamente que tanto como el semblante de Roberto revelaba la debilidad y la irresolucion, otro tanto el rostro de Luisa manifestaba una voluntad tranquila y pensativa, sin perder nada por eso de su dulzura y bondad.

Mad. de Mauverre besó otra vez aun la cruz del rosario, que tenia en la mano y que habia pertenecido á su hija; en seguida dejándolo en el reclinatorio, bajó al salon.

Gracias á los mensajeros expedidos en todas direcciones y hasta Valentí, á cada momento llegaban nuevas convidadas.

A excepcion de algunas señoras protegidas durante la tempestad por las capotas de sus coches, todos tenían sus vestidos más ó menos trastornados por la lluvia. Julian se apresuró á poner su guarda-ropa á disposicion de sus huéspedes. Los cazadores no se hicieron de rogar para aceptar. Desgraciadamente habia vientres abultados, anchas espaldas que no podian acomodarse con los trajes del baron. Se sacaron para estos algunas ropas que habian pertenecido al abuelo de Julian. Bajo pena de quedar con sus mojados vestidos, todos aquellos cuyas proporciones distaban mas de las de Julian, se vieron precisados á aceptar los casacaones y los calzones cortos del baron Armando de Mauverre. Se comprende las carejadas que provocaría cada cazador al presentarse distraído de este modo.

A las amazonas y á algunas señoras que habian venido en carruaje descubierta, Mad. de Bargelot les dió intrepidamente el ejemplo trocando su vestido de montar por una falda de antigua moda de la baronesa de Mauverre. Obligadas por la necesidad las demás concluyeron por hacer otro tanto. Pero con la industria coquetica de su sexo, encontraron medio de arreglarlo todo con alfileres, cinturoncs, chales, etc. Al cabo de media hora bajaron al salon con trajes mas ó menos raros, pero sin tener nada de ridiculos.

Una vez ataviada, Mad. de Bargelot se puso á disposicion de la baronesa para vigilar los preparativos de la comida.

Las de más jóvenes siguieron su ejemplo. Cada una se reservó una especialidad. Una se encargó de los postres, otra del servicio, una tercera de las flores.

En cuanto á Mad. de Bargelot y su prima, Mad. de Larricelle, se pusieron á confeccionar las pastas.

Dos ó tres jóvenes se ofrecieron para secundar á las lindas ayudantes de la baronesa.

El trabajo marchaba admirablemente. Viendo á Marcelo Cavan que se paseaba algo entristecido en medio de aquella multitud, para la que era doblemente un extraño, la marquesa de Bargelot reclamó alegremente su concurso.

—Si queréis ayudarnos, caballero Cavan, haremos entre los cuatro un pastel monumental. Enriqueta y yo haremos la

Las capturas verificadas por la guardia civil en la provincia de Pontevedra durante el mes de noviembre último fueron 60, figurando entre los detenidos 15 por indocumentados y 16 por hurto.

Las últimas noticias de Hong-Kong alcanzan al 15 de noviembre. Los imperialistas habían empezado las operaciones militares contra los Niufoei.

Se ha establecido un nuevo servicio de vapores entre Panamá y Hong-Kong, que corresponde con el de las Mensajerías Imperiales francesas.

Las últimas noticias de Nueva-York traídas por el correo alcanzan al 15 de diciembre. Las Cámaras de la Carolina del Norte han rechazado la enmienda constitucional.

Reina gran desorden en el Estado de Misouri.

La mayor parte de los heridos de Daimiel han experimentado una notable mejoría en sus dolencias, y según la opinión de los facultativos es ya muy posible que no ocurra ninguna nueva defunción.

En una carta particular de San Salvador (Honduras) dicen que han llegado allí varios españoles emigrados de la América del Sur, y que el presidente los ha hecho llamar y les ha ofrecido los auxilios que necesitan en su crítica situación. Mal se viene esta conducta con el decreto dado por el mismo gobierno sobre la libre admisión en los puertos de los buques que están en guerra con España.

La noticia de haberse hundido un túnel en la línea férrea de Andatucia, que dieron los periódicos de Cádiz, no es exacta. Hubo sí un desprendimiento de terreno en uno de los túneles, pero no ocasionó interrupción en la circulación de trenes, llegando el correo con puntualidad a su destino.

El Monitor prusiano publica los presupuestos para 1887 sancionados ya por el rey.

Un periódico belga anuncia que el gobierno austriaco ha formulado diferentes peticiones ante la comisión encargada de la liquidación financiera de la antigua confederación germánica. Reclama el pago íntegro de los gastos que le ocasionó la ejecución federal en el Holstein en 1851 y 52 y la segunda ejecución en 1863. Pide también el reembolso de los gastos de la ejecución federal de la Hesse electoral y en fin todos los gastos que ha hecho en la construcción

de fortificaciones en las fortalezas federales que han dejado de serlo.

Los presupuestos presentados por el ministro de Hacienda italiano a las Cámaras son dos, uno el general a Italia y otro el particular de las provincias venecianas. Los ingresos de las provincias venecianas ascienden a 76,302,338 millones y los gastos a 54,302,338. Los ingresos del presupuesto del reino de Italia, ascienden a 788,900,078 y los gastos a 997,566,611 francos. Los dos presupuestos reunidos arrojan los datos siguientes: Ingresos, 865,402,416; gastos 1,081,868,930 francos. El déficit previsto es de 186,466,534.

El pintor francés, Sr. Hebert, ha sido nombrado director de la escuela francesa en Roma en reemplazo del Sr. Robert Fleury que ha dimitido por el mal estado de su salud.

El gobierno francés ha enviado más de dos mil hombres de refuerzo a Cochinchina. Se cree que este aumento de tropas en aquella colonia tenga por objeto emprender operaciones militares contra el reino de Corea para vengar los asesinatos de misioneros franceses.

El célebre general Jomini, de edad de ochenta y siete años, y que es el decano de los estratégicos, ha publicado en la Revista militar suiza un trabajo muy notable sobre los nuevos armamentos que se hacen en Europa. Se declara en contra de las reformas que se preparan en el ejército francés, y sostiene que lo conveniente sería conservar el sistema actual de reemplazo, introduciendo algunas reformas en el sistema de sustitución militar y organizando una buena reserva únicamente para circunstancias excepcionales. El célebre general opina que el fusil prusiano ha desempeñado un papel muy secundario en las victorias de Prusia sobre el Austria, que se deben principalmente a la superioridad y a la rapidez de las maniobras, y a la habilidad de los generales jóvenes, enérgicos e instruidos.

Los trabajadores en Austria están organizando loterías y a quien favorece la suerte se le paga un billete de ida y vuelta para que visite la Exposición universal de París.

Una carta de París dice que se ha desistido completamente del viaje de la emperatriz a Roma, viaje que combatió en última hora los ministros de mas influencia como los Sres. Rouher y marqués de Lavalette. Se han hecho sobre este viaje diversos comentarios, según uno de los cuales el gobierno francés hubiera querido que el Papa contrajese previamente ciertos compromisos que después se hubieran presentado como resultado del viaje de la emperatriz. El audi-

tor de la Rota Sr. Isoard y el embajador conde de Sartiges, eran los encargados de esta negociación. Si esta interpretación es cierta, el desistimiento del viaje de la emperatriz probaría que la negociación había fracasado y que el Santo Padre se niega a suscribir lo que se le proponía.

Según se dice en un artículo que sobre la situación de Irlanda y el federalismo acaba de publicar la Revista Hispano-Americana, la palabra Fenians ó Feint es el apellido con que de antiguo se conocen los afiliados a las sociedades secretas de Irlanda, y está sacado de la traducción irlandesa que da como rey delta a un Fenius, venido de Fenicia. Los fenians pretenden hoy la total separación de Inglaterra, constituyendo en Irlanda la república democrática y decretando la confiscación de bienes poseídos por los señores ingleses y su disposición en favor de los colonos indígenas. La rebelión que hace poco estalló en Irlanda y que ahora mismo tan completamente preocupa a la Gran-Bretaña, es obra de ocho años de maquinaciones, durante los que los irlandeses tenían se alistaban y salían de noche a los campos para sigilosamente adiestrarse en el manejo de las armas. De esta conspiración ha sido el alma el famoso Stephens, preso un tiempo y luego escapado a los Estados Unidos, pero cuya residencia ahora se ignora y trae desasosegado al gobierno de Londres.

La Independencia belga publica un telegrama de Berlín en que se dice que el Sr. de Bismark no abandonará aquella capital hasta que terminen las conferencias para la Confederación del Norte. Es probable que permanezca allí hasta la apertura del Parlamento federal.

A consecuencia del desarrollo de la epizootia en Holanda, el gobierno belga ha tomado enérgicas medidas para impedir la entrada en Bélgica del ganado enfermo.

El tratado ajustado entre Bélgica y China ha sido ya ratificado.

La escuadra francesa en los mares de la China bloquea actualmente el río que conduce a la capital de Corea.

La goleta americana General Sherman ha sido quemada con su tripulación por orden del rey de Corea.

Las noticias de Atenas que alcanzan al 23 del actual, dicen con referencia a Candia que Mustafa-baja atacó el 12 a los insurrectos en Cares, provincia de Apocoronia, siendo rechazado con pérdidas considerables. Los insurrectos han concentrado sus fuerzas y dominan el camino de Apocoronia a Selinos.

De Viena desmientan la noticia de que las autoridades francesas de México ha-

bían puesto obstáculos a la libre acción del emperador Maximiliano.

El emperador de Austria ha recibido la diputación encargada de presentar el mensaje de la Dieta húngara. Su majestad contestó: «Responderé por un rescripto al mensaje; aseguraré a vuestros comitentes mi benevolencia y mi favor real.»

La cifra total del servicio anual de la deuda en Italia asciende a unos 430 millones de francos, ó sea un 45 por 100 del presupuesto hipotético de los ingresos, y 70 por 100 del presupuesto de los ingresos reales.

La Crónica de Nueva-York niega la noticia dada por el Siglo de la Habana de que una fracción del Congreso americano iba a proponer al mismo que se negase la admisión en los puertos de la unión americana de los productos de la isla de Cuba, prestando para ello obligar a España a cumplir los tratados internacionales concernientes al tráfico de negros. La Crónica asegura con razón que estos tratados se cumplen.

El mayor general Dix ha entregado al emperador de los franceses sus credenciales de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en reemplazo del Sr. Bigelow.

Al entregar sus credenciales el general Dix, pronunció el discurso siguiente, que puede servir para apreciar en estos momentos las relaciones que existen entre Francia y los Estados Unidos:

«Señor: Al presentar mis credenciales de parte del presidente de los Estados Unidos, tengo encargo suyo de expresar sus más ardientes votos por V. M. y por la prosperidad del imperio francés, así como su sincero deseo de que sea perpetua la buena inteligencia que reina actualmente entre los dos países. Ha sido siempre el objeto de los Estados Unidos desde que se estableció su gobierno, cultivar relaciones amistosas con todas las naciones. Hay razones particulares en su deseo de mantener las relaciones más amistosas con la Francia. Los Estados Unidos no pueden olvidar que esta les prestó el auxilio más oportuno y eficaz, reconociéndoles su puesto independiente é igual entre las demás naciones de la tierra. Los dos países, la Francia durante el reinado de V. M., y los Estados Unidos en el período correspondiente, han hecho progresos extraordinarios en las artes industriales y en las aplicaciones de la ciencia a los usos prácticos. Ocupando cada cual por su lado posiciones eminentes al frente de la civilización de dos vastos continentes, la influencia de su movimiento simpático, al dar expansión a las ideas y al imprimir el progreso a los intereses materiales, tan importantes para el bienestar de las naciones, no puede menos de hacerse sentir

potosamente y con ventaja mucho más allá de su acción inmediata. Estoy seguro de no exagerar los sentimientos del gobierno y del pueblo de los Estados Unidos, si digo que su sincero deseo es ver que esa unión que los ligaba a Francia en el pasado mudase en una amistad más estrecha y cordial. Me tendría por el más feliz de los hombres si, durante el período de mi cargo oficial cerca del gobierno de V. M. me hallase en estado de contribuir en cualquier grado que sea, a ese objeto tan altamente ligado con la prosperidad y el bienestar de los dos países, y con los intereses de la humanidad en el mundo entero.»

El emperador contestó: «Os doy gracias, general, por los sentimientos que expresáis en nombre del gobierno de los Estados Unidos. Los re- gistros históricos que invocáis son una segura garantía de que ninguna mala inteligencia vendrá a turbar las relaciones amistosas que existen entre tanto tiempo entre Francia y la Unión americana. Una inteligencia leal y sincera redundará, á no dudarlo, en provecho de la industria y del comercio, que todos los días asombran al mundo con sus prodigios y asegurará los progresos de la civilización. Vuestra presencia entre nosotros no puede menos de contribuir á ese feliz resultado, manteniendo relaciones á que doy gran valor.»

Con el título de Ampelis ha publicado el Sr. D. Mariano Carreras y González varias de sus composiciones literarias, formando un bello libro digno del talento de tan distinguido escritor. El ilustrado literato zaragozano Sr. Borrao se ha encargado de escribir un prólogo para el libro del Sr. Carreras.

Ha sido aprobado por la censura un drama en cuatro actos, primera producción de un joven de Barcelona, titulado Cargos de conciencia.

Un ingeniero catalán ha hecho proposiciones al gobierno para construir el puente sobre el río Noya en Marfocell. El ingeniero, después de haber estudiado las causas que ocasionaron el derribo de los dos puentes construidos en dicho punto, ha formado un proyecto por medio del cual salva con un solo tramo de hierro la distancia de 130 metros que hay entre las dos orillas del río, evitando así el establecimiento de apoyos ó pilas dentro del cauce. El proyecto, al decir de un diario de Barcelona, reúne á lo sólido lo económico.

Ha empezado a publicarse en Barcelona una revista quincenal, con el título de Las Antillas, y bajo la dirección de don José Coll y Britapaja y D. Manuel Corchado.

pasta. Mr. de Vaugrand la endurecerá, y después veremos en qué se transforma entre las manos de un escultor como vos. Marcelo aceptó la proposición con ese aire brusco y frío que toman los tímidos para ocultar su timidez.

Mad. de Bargelot aparentó no notar, y le puso en el acto á trabajar. Siempre bromeando, encontró medio de presentarlo á su prima y á Mr. de Vaugrand como un artista de mérito y amigo íntimo del baron de Mauverrie.

Como las dos jóvenes reclamaban á cada instante su auxilio y le embromaban por su pretendida torpeza, salió poco á poco de su reserva y acabó por responder alegremente á los ataques de que era objeto.

Una vez sobre sí mismo, y escitado además por aquella situación original, que desde la primera entrevista le ponía casi sobre un pie de compañerismo con las gentes del arrabal San German, que él creía tan ceremoniosas, Marcelo desplegó esa verbosidad, alegría é improvisas salidas que nadie tiene como los artistas.

Original y espiritual, cuando no esforzaba su naturaleza, divertía tanto más á las dos jóvenes, cuanto que este género de talento era completamente nuevo para ellas.

Al oír las reír de tan buena gana, otras personas se acercaron al taller de pastelería. Pero Mad. de Bargelot exigió que la impaciente curiosidad de los espectadores respetara la cortina, detrás de la que Marcelo trabajaba en su monumento.

De pie delante de aquella cortina que servía de muralla y armada de su latiguillo, azotaba sin piedad los temerarios dedos que trataban de arrostrar su defensa. Cada latigazo era la señal de nuevas carcajadas.

Marcelo manifestó al fin que el pastel estaba concluido. Mr. de Vaugrand dió solemnemente tres golpes con su rodillo de pastelería, y Mad. de Bargelot arrojó por tierra la cortina.

Unánimes aplausos saludaron la obra del joven artista.

Marcelo, efectivamente, había encontrado medio de hacer una cosa muy bonita; había imitado aquellos famosos platos montados que se veían en otro tiempo en la mesa de nuestros abuelos y que los antiguos historiadores nos describen tan minuciosamente.

Mientras Marcelo se defendía de los elogios, anunciaron que la comida esta-

ba servida. Los improvisados pasteleros se agruparon á reparar el desorden de sus vestidos y acudir al salón. En cuanto al pastel, que no podía estar cocido para los postres, se decidió que serviría para el té.

Algunos momentos antes de la comida, Mad. de Valenty, su suegra y otra señora llegaron en berlina á Samoncourt. Valenty y dos amigos suyos las siguieron en una carretela cerrada.

A escepcion de tres discípulos de San Huberto, que según aseguraban, habían buscado un refugio mucho antes de la tempestad en casa de una linda tabernera de una aldea vecina, todos los cazadores se encontraban reunidos.

Mad. de Walbrun tomó asiento á la mesa; pero no comió nada ni bebió otra cosa que un vaso de agua. Su esposo, prestando una violenta jaqueca, pidió que le dejaran descansar en otro salón durante la comida.

Enquanto el ruido de los tenedores y cucharas le probaron que los convidados se entregaban por completo á satisfacer su apetito. Mr. de Walbrun se levantó de su canapé y atravesó el salón dirigiéndose hácia una pieza situada al lado opuesto al comedor. Esta era una especie de tocador donde habitualmente estaba Mad. de Mauverrie.

Los que conocían algo la existencia de la baronesa sabían que había hecho de este gabinete una especie de museo de recuerdos.

Los desiguales muebles que le guardaban habían pertenecido á su hijo y á su hija.

Los libros y los álbums habían sido hojeados por aquellas manos queridas, heladas ahora por la muerte.

En el lugar mas descubierta había dos retratos de cuerpo entero, parecidos á los del oratorio, pero mas grandes representando el uno á Roberto de Mauverrie Aiguerande y el otro á su hermana Luisa. Enfrente de estos el de Mr. Raoul de Mauverrie, el esposo de Luisa y padre de Julian.

Mr. de Walbrun se dejó caer en una butaca delante del retrato de Luisa de Mauverrie y se puso á contemplarle con tal atención, que se hubiera dicho que su alma entera estaba en sus ojos.

Como facciones, la baronesa de Mauverrie se parecía toda á su hijo. Como fisonomía tenía una analogía singular con Juana de Walbrun.

Una expresión de tristeza de una dul-

zura y bondad infinitas, daban un encanto particular á su rostro. Mientras que el conjunto de esta fisonomía revelaba invariablemente un dolor resignado, su sonrisa y sus grandes ojos azules parecían querer tranquilizar diciendo: «No padecó, soy dichosa.»

Al cabo de algunos minutos, Mr. de Walbrun se cubrió los ojos con las dos manos; en seguida, levantándose con vivacidad, se puso á pasear á lo largo del salón.

Un momento después, un poder mas fuerte que su voluntad le llevó otra vez delante de los cuadros.

De vez en cuando, volvía al salón y marchaba sobre la punta de los pies hasta el comedor para ver si la comida tocaba á su fin. Cuando se aseguraba de lo contrario, volvía á su puesto.

XIII.

Durante este tiempo, la comida avanzaba en creciente animación.

A pesar de su profunda tristeza, madama de Mauverrie, olvidándose siempre de sí misma en favor de los demás, deseaba ver reinar la alegría en torno de ella. La valerosa señora se esforzaba en sonreír para dar ejemplo á sus convidados.

Estos se levantaron de la mesa con las mas alegres disposiciones de espíritu.

Algunos padres de familia propusieron partir, pero este aviso fué rechazado por una exclamación unánime de reprobación. Julian y Mad. de Bargelot les instalaron en una mesa de whist y les prohibieron moverse hasta que vinieran á relevarles de su facción. Tres ó cuatro cazadores, mas amantes del cigarro que de la compañía de las señoras aprovecharon el cambio de salón para refugiarse en el cuarto de Julian. Este les hizo llevar tabaco y licores y les dejó reírse, con el cigarro entre los labios, los altos hechos de Bellone, de Pimpant ó de Tartarac.

Al llegar al salón encontró á sus amigos dispuestos á organizar charadas.

Se improvisaron bastidores con persianas. El gabinete de Mad. de Mauverrie (aquel en que Mr. de Walbrun había permanecido durante la comida) debía servir de vestuario á los actores.

Mientras que Cavan escribía un cartel con letras gigantescas, sus compañeros convenían en las palabras de la charada y preparaban las escenas.

Explicando á la señorita de Walbrun lo que debía decir, Julian levantó un

quinalmente los ojos hácia el retrato de Mad. Luisa de Mauverrie bajo del que se encontraba en aquel momento la joven.

—¡Oh! cómo os parecéis á mi madre! exclamó.

Al hablar así, su mirada y su voz habían tomado tal expresión que Juana se ruborizó y bajó los ojos. A través de sus párpados medio cerrados, le parecía sentir aun la tierna mirada de Julian.

—Y bien ¿empezamos? preguntó Mad. de Bargelot.

Se dieron tres golpes y los actores aparecieron.

Los honores de la representación fueron para Mad. Larielle, y sobre todo para Mad. de Bargelot y para Marcelo. La marquesa hizo reír á todo el mundo en su papel de campesina. En quanto á Marcelo, muy intimidado al principio, estuvo á punto de hacer lo que en términos de teatro se llama un fiasco completo. Por fortuna se puso sobre sí. Una vez tranquilizado, estuvo magnífico y declamó con la facilidad de un verdadero actor. Julian estaba loco por el éxito de su amigo.

Mientras que los actores recibían las felicitaciones del público, Mad. de Mauverrie aprovechó el entreacto para hacer servir el té y el monumental pastel de Marcelo, que desgraciadamente la cocinera había estropeado algo.

El té, como siempre, fué el pretexto de pequeñas separaciones que se establecieron en todos los extremos del vasto salón de Samoncourt.

Luis de Chanvré y la señorita Nordin, su vecina de mesa, que habían pasado las tres cuartas partes de la comida sin hablarse, acababan de descubrir que un primo de la señorita de Nordin había sido condiscipulo de Luis de Chanvré. Además la hermana de Chanvré había sido pensionista en el mismo convento que la hermana de la señorita Nordin.

Estos descubrimientos habían disipado la timidez de los dos jóvenes que charlaban ahora como si creyeran un deber recuperar el tiempo perdido.

Mr. de Vaugrand hacia la corte á madama de Larielle. Mad. de Bargelot hablaba con su marido y con Marcelo Cavan.

En el centro del salón Mad. de Mauverrie seguía con ojos llenos de ternura los movimientos de su nieto. Dichosa en verle alegre, amable y espiritual, recibía en una sonrisa de agradecimiento los

**TERCERA EDICION.**

A la conferencia que durante la espedicion universal han de celebrar en Paris varios representantes de algunos paises, segun hemos indicado, para estudiar la cuestion relativa a unificacion del sistema monetario, asistirán probablemente dos comisionados españoles, los cuales celebrarán antes alguna conferencia con la junta que viene estudiando este asunto en Madrid por orden del gobierno.

Segun cartas recientemente recibidas del Sr. Mendez Nuñez, jefe de la escuadra española que se halla en Montevideo, ninguna novedad ocurría a bordo de aquellos buques, ni tenían noticia de intento alguno por parte de los chilenos y peruanos.

De un momento a otro es esperado en Madrid el Sr. D. Manuel Cortina, segun noticias de algunos amigos suyos.

En una de las sesiones secretas celebradas en el Congreso de Chile para discutir el voto de censura formulado por cuatro diputados contra el gobierno que habia aceptado los buenos oficios de Francia é Inglaterra en la cuestion con España, uno de los radicales firmantes del voto de censura consignó una especie que merece ser conocida.

En la lucha con la escuadra española, solo habia un hecho, dije, que no hiciera asomar los colores al rostro de los chilenos, y este hecho era la presa de la *Cocodonga*. Ahora bien; como esta presa fué una traicion de los chilenos, puede la Europa formar opinion de lo que han sido todos los demás actos de aquellas gentes mientras se han visto acosadas por nuestros buques.

En la *Revista de 1866*, puesta en escena en el teatro del Circo, hay un detalle de mucho mérito y sobre el cual debemos llamar la atencion de la numerosa y digna clase a quien interesa. Consiste en la presentacion de un pobre maestro de escuela de aldeas que viene a trabajar de peon en alguna obra de Madrid por no poder vivir tan miserablemente en su pueblo. Las frases con que el autor de la comedia reseña este episodio, constituyen una gran leccion que no debiera olvidarse, y merece los aplausos que el público dispensa al Sr. Gutierrez de Alba.

Se han celebrado los exámenes de fin de año de los niños que asisten a las escuelas prácticas de la normal central, seminario de maestros de primera enseñanza del reino. A consecuencia de los exámenes y por disposicion del director, Sr. Castellanos, se han premiado con vestidos completos, como otros años, a los niños aplicados mas pobres, y distribuido útiles premios de otra clase a los demás, segun el grado de aplicacion que han manifestado.

Despues acudieron los niños a recibir el sagrado pan eucarístico al oratorio de la escuela, en el que, con este motivo, se celebró una solemne funcion, en la que ofició el catedrático de religion y capellán del seminario, D. Sebastian Fernandez. Cantaron los niños de la clase de música, dirigidos por su profesor, el señor D. Juan Bautista Fornet.

Además de las obras que se hacen actualmente en la Escuela normal de orden del gobierno, el director Sr. Castellanos, sin gravar el presupuesto, se ocupa en completar las clases de algunos efectos que las hacian falta para mayor facilidad en la enseñanza, y en otras obras de suma utilidad, que quedarán terminadas para el primer día de clases despues de vacaciones.

Están dadas las órdenes por el ayuntamiento de esta capital para hacer el empadronamiento general de vecinos, cuyo alistamiento empezará el día 1.º de enero próximo.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda pública de Tarragona, D. Ramon Lopez Zapata, antiguo é inteligente empleado.

Debido a la munificencia y a los reiterados donativos con que el vecindario de los distritos del Centro y Adyacencia favorece a la casa de socorro del quinto distrito de beneficencia municipal, esta ha podido dar en los tres días de Pascua un socorro extraordinario de comestibles y algunas ropas a los pobres de los mismos, siendo 357 el número de los socorridos con este motivo.

El apreciable actor D. Eduardo Mencia, autor de la comedia titulada *Vencer por mar y por tierra*, que con tan buen éxito se ha representado en dos teatros de esta corte, está escribiendo otra, segun parece, con el título de *Quien tal hizo que tal pague*.

Hemos oido decir que la señora Hijosa y el Sr. Morales se presentarán por fin en el teatro del Circo en el próximo mes de enero.

No sabemos si es cierta la noticia.

Para la primera salida del Sr. Graziani se cantó anoche en el teatro Real la ópera *Fausto*. El nuevo tenor no fué mal recibido del público, que sin embargo se mostró con él un tanto frio y reservado, proponiéndose sin duda formular su fallo en las representaciones sucesivas. Nosotros creemos que depues del tenor natural que infunde un auditorio desconocido, el Sr. Graziani obtendrá la general benevolencia, pues parece ser un artista inteligente y de buena escuela, como lo demost

tró especialmente en la romanza del acto tercero.

Los honores de la funcion fueron para la Sra. Borghi, que cantó é interpretó el ideal papel de Margarita con cuidadoso esmero, esquisita delicadeza y mucho sentimiento. La cavatina de las joyas cantada admirablemente, le valió a la eminente artista una ruidosa manifestacion de aplausos, y a que se pidiese su repetición. La escena, que sigue, del jardín, la del templo y el último acto fueron cantados con tanta perfeccion, con tanta perfeccion, con tanta pureza y bello acento que arrebató a la concurrencia, la cual le tributó la mas entusiasta de las ovaciones, llamándola a la escena muchas veces entre frenéticos aplausos. El *Fausto* es una perla mas que la distinguida señora Borghi ha añadido a su brillante corona de artista.

De Selva nada tenemos que decir: es el Meffistófeles modelo, pues canta y caracteriza su difícil papel de un modo incomparable. En el brindis y en la serenata arrebató al público, y obtuvo innumerables aplausos.

El baritono Barveni y la contralto señora Biancolini contribuyeron al conjunto, que completaron la orquesta y los coros con su acierto de costumbre.

En la mañana del 22 entró en el puerto de Cádiz la escampavía guarda-costa *Toro*, su patron Juan Mas, conduciendo un falucho que aprehendió en aguas de Arroyo-Hondo con cargo de cincuenta y dos fardos de tabaco.

Terminado ya el proyecto sobre auxilios a las empresas de ferro-carriles, y redactado y aprobado ya el preámbulo é exposicion de motivos, créese que no tardará cinco días en ver la luz pública.

Entre los cuadros de pinturas que figurarán en la próxima exposicion de bellas artes, hemos oido hablar con elogio de uno que acaba de llegar a Madrid del capitán de infantería del ejército de Cuba, agregado allí al cuerpo de ingenieros, D. Alfonso Calderon y Roca, composicion original de mucho mérito. Representa el acto solemne en que el cacique de Comagre, en el Darien, Sur de América, reveló al adelantado Vasco Nuñez de Balboa, la existencia de un mar que contenia inmensas riquezas.

Ayer cantó su primera misa en la parroquia de Santiago de esta corte, el presbítero D. Luis de Lorenzo, con la circunstancia de hacer de día no y de subdiácono dos condiscipulos suyos de universidad y tambien nuevos sacerdotes. Su tío el señor vicario D. Joaquin de Lorenzo predicó un sermón excelente sobre las grandes preeminencias y altos deberes del sacerdocio, conmoviendo sobremedura a los oyentes al dirigir consejos al nuevo presbítero y al espresarle por quienes habia de aplicar la vez primera el sacrificio incruento. Al lado del oficiante estuvo siempre revestido de capa el antiguo vicario de Madrid, señor Pando. Entre los asistentes figuraban los señores obispo auxiliar, varios auditores de la Rota y bastantes párrocos de la corte.

A el *Monde* dicen de Roma que en aquella capital corria el rumor de que Victor Manuel, á despecho de la oposicion de su primer ministro, habia firmado un tratado de alianza ofensiva y defensiva con Francia. Añadiase que el baron Ricasoli habia querido que la posesion de Roma fuese la condicion de esa alianza; pero que el rey toma más en serio de lo que se cree las palabras del Papa, y mira con terror a ese Capitolio tan próximo a la roca Tarpeya. A juzgar por esos mismos rumores, el general Fleury habria salido airoso, por lo tanto, en su mision a Italia. Cuando se estandia, además, el discurso del rey al Parlamento, no puede menos de observarse que al lado de los elogios tributados al emperador de los franceses, no hay una palabra de gratitud para el rey Guillermo. El aliado de ayer ha sido olvidado completamente.

En Trieste han ocurrido desórdenes con motivo del entierro de un jóven de aquella poblacion, voluntario garibaldino, muerto en la última guerra entre Italia y Austria.

Se hicieron algunas prisiones, restablaciéndose en seguida la tranquilidad.

Suiza, despues de numerosos ensayos comparativos, ha desechado el fusil Chassepot y adoptado el fusil Winchesor. Estos ensayos han demostrado que este último disparaba 22 tiros por minuto, en tanto que el primero solo disparaba 4 ó 10. Suiza ha votado la suma de 12 millones para la compra de 100,000 fusiles Winchesor. Esta es la primera deudaficial que contrae Suiza, aunque solo tiene 2,510,000 habitantes, en el caso de tener que hacer respetar su neutralidad. podría poner en pie de guerra 193,000 hombres, de los cuales 100,000 armados con fusil Winchesor.

El Sr. Martí y Miguel, autor del juguete que con el título de *Diógenes* va á estrenarse en el teatro Principal de Valencia ha hecho a la empresa del mismo la proposicion de escribir para los teatros de la capital, hasta que termine el año cómico, cuatro obras dramáticas mensuales del género que se le indique y que obtengan la aprobacion de la empresa ó de las personas que esta designe para juzgarlas. El producto de estas obras se destinará por mitad a la adquisicion de libros para la biblioteca de la universidad literaria, donde ha cursado el Sr. Martí y Miguel, y al socorro de pobres.

De nuestro corresponsal en la corte del vecino imperio recibimos hoy la siguiente carta:

Paris, 23.

En estos días, aquí como ahí duermen la política, y todos mas ó menos se consagran a celebrar las festividades de fin de año.

Los restaurants han estado como de costumbre abiertos toda la noche y es incalculable el número de ostras de *Bon-din*, y sobre todo de vino y licores que se habrán consumido la noche última.

Los boulevares están en una gran extension ocupados por los cajones en que se encuentran regalos de primero de año al alcance de todas las fortunas desde dos sueldos hasta miles de francos. El tiempo está frio y nublado, pero no llueve y esto es para aquí un delicioso tiempo. Preciso será, pues, hacerse la ilusion de que hace un hermoso día aunque escribo con luz artificial a las cuatro de la tarde.

Hace tres días a las nueve de la mañana, en el gabinete de lectura á donde concurre y cuyos balcones dan al Boulevard, leí los periódicos a la luz del gas. A las once fui a poner un despacho al telégrafo de la plaza de la Bolsa, oficina que da sobre esta plaza, y me encontré a los empleados trabajando a la luz del gas. Me retiré a casa a escribir, y a las tres de la tarde tuve que encender luz. Y sin embargo, *il faisait beau*.

El único consuelo en medio de tal oscuridad fué leer que dos días antes en Londres la niebla habia sido tan espesa y oscura, que a las once de la mañana estaban las calles como a las doce de la noche.

Permitanme Vds. este desahogo, ya que por ahí tienen soles claros y días deliciosos.

Ahora paso de la oscuridad del día a la oscuridad de la política.

Siguen causando inquietudes serias al gobierno francés las disposiciones en que parece encontrarse la corte de Roma.

Hay algo tambien de la influencia atmosférica en todo esto. El cardenal Antonelli compara al Sumo Pontífice a un barómetro. El tiempo influye de una manera extraordinaria en el carácter de Pio IX, y así son verdad las correspondencias que le presentan dispuesto a la mas completa conciliacion, como lo son tambien las que le presentan reservado, poco comunicativo y mas severo en las cuestiones que se ventilan.

El día que las tropas francesas marcharon de Roma hacia un tiempo nublado y triste; este estado atmosférico se reflejó en la despedida. Al día siguiente el cielo estaba claro y el día hermoso; el Sumo Pontífice estaba amable, comunicativo y bien dispuesto como nunca.

La verdad es que Antonelli y todos los cardenales que hace poco se mostraban menos transigentes, son hoy los que mejor dispuestos están a una reconciliacion con Italia, y los que a toda costa quieren evitar un paso estremo.

De todos modos, si la mision de Tonello va mas allá del arreglo de algunas cuestiones religiosas, como han dicho algunos diarios, no conseguirá nada. Si se detiene en ciertos límites, podrá hacer algo.

El partido moderado en Méjico ofrece toda clase de recursos a Maximiliano para que permanezca al frente del país. Además de un adelanto de treinta millones de duros, le ofrece gentes y medios para defenderse; de modo que no se puede saber qué sucederá allí despues de que marchen los franceses. Si los Estados-Unidos mantienen su promesa de una completa neutralidad, aun será posible que Maximiliano se decidiera a permanecer. Lo que si es cierto, es que si su esposa pudiera estar a su lado y se restabliese, esta circunstancia sería muy eficaz en favor del imperio mejicano.

Ayer, en la calle de Toledo, hirió un niño de nueve años, á otro de once con un clavo-escarpia, ocasionándole tres heridas de las que una fué reputada de gravedad por los médicos de la casa de Socorro del cuarto distrito, en donde fué urado el paciente. El agresor fué conducido a la prision respectiva.

Ayer falleció repentinamente en el café de San Francisco un aguador de 19 años de edad á consecuencia de excesos en las bebidas alcohólicas. La autoridad tiene conocimiento de este suceso.

El día 1.º del año próximo prestarán juramento con arreglo a la ley los nuevos ayuntamientos y se verificará la renovacion de los alcaldes.

El gobernador general de la india inglesa sir John Lawrence tiene nada menos que 990 criados. Todas las familias acomodadas del país tienen a su servicio un personal numeroso. En Calcuta cada familia opulenta sostiene los siguientes criados: Un portero, especie de hombre de confianza; un gigante, que es el terror de los demás criados; tres ó cuatro criados para el servicio del aseo interior; dos para ciertos cuidados de limpieza; dos ó tres, ó uno al menos, por cada hombre ó hijo varon que haya en la casa, encargados del oficio de camareros. Para la mesa un criado por cada persona. Ayas y doncellas tantas como señores ó niñas cuente la familia. Un cocinero que hace todos los días la compra y tiene cinco ó varios pinches. Un criado para cada caballo y un cochero para cada carruaje. Uno ó varios jardineros, segun la importancia del jardín. Dos aguadores. Dos sastres que se ocupan de la compustura de la ropa.

Mr. Combe, subinspector de montes en Constantina, describe y hace muchos

elogios de una sierra locomovil con destino a la corta de maderas en los sitios mas montañosos, cuya sierra ha sido inventada por Mr. Cochot.

Un decreto importante publica el *Moniteur* llegado hoy, relativo a Argelia. En él se dispone que no puedan embargarse por deudas anteriores los terrenos constituidos en propiedad individual, conforme al Senatus Consulto de 22 de baril de 1863.

Ayer se cometió un robo de pequeña consideracion en una guardilla de la calle de Alcalá. La autoridad, con relacion a aquel hecho, ha renunciado a prision á una mujer.

Se ha espuesto al público en la calle del Arenal un alto relieve del plano de la ciudad del Callao y escuadra española en el acto del bombardeo. Es una obra que está llamando la atencion del público.

Ha sido nombrado segundo comandante en comision del tercio naval de Santander el comandante de infantería de Marina D. Federico Lamayer y Berenguer.

Se ha conecido el retiro al teniente de navio D. Andrés Gazquez y Dorat y al comandante de infantería de Marina don Manuel Balboa Tamblat.

La comedia del Sr. Larra *Oros, copas, espadas y bastos* que se está poniendo en escena por la tarde en el teatro del Príncipe y que tanto llama la atencion del público, así por sus chistes como por la admirable maestria con que la interpretan la primera actriz doña Cándida Dardalla, el laborioso Sr. Delgado y los demás actores que toman parte en su desempeño, se pondrá tambien por la noche en cuanto terminen las representaciones de *Hoy*, á instancias de muchas personas que desean conocer la última obra del Sr. Larra y que no pueden asistir por la noche. Para cuando se haga esta alteracion hay ya muchos encargos de localidades en la contaduria del teatro.

La *Gaceta de Baviera* publica la siguiente proclama del rey de Baviera:

«En la escursion que he hecho recientemente, he dirigido ante todo mi atencion hacia las provincias franconias, fuertemente probadas, las cuales por los sufrimientos que han soportado y por los sacrificios que han hecho, así como por la fidelidad inquebrantable que han conservado, habian adquirido los primeros derechos a mi solicitud paternal.

El objeto que me habia propuesto en ese viaje está conseguido. He podido ver de cerca y en los sitios mismos la situacion de esos paises, abrir los ojos y el corazón a las quejas y a los deseos, informarme de las heridas hechas por la guerra y de los medios de curarlas, reconocer los merecimientos, simpatizar con las desgracias, y, si Dios lo quiere, afirmar de nuevo y de un modo duradero los lazos reciprocos entre el príncipe y el pueblo, que una catástrofe imponente parecia haber comprometido.

Al ver con satisfacion estos resultados, conseguidos con la ayuda de Dios, necesito ante todo responder a todas esas tiernas manifestaciones de amor y fidelidad que han llegado a mí de todas partes, de las ciudades y de los campos, con expresion completa de mi gratitud mas íntima y ardiente. Veo en eso un móvil nuevo y poderoso para cifrar en el bienestar de mi pueblo el objeto de todos mis esfuerzos, y buscar en su amor mi mayor recompensa sobre la tierra.

Hohenschwangan, 17 de diciembre de 1866.—Luis.»

En el camino de hierro de Besanzon á Dijon (Francia) ha habido un choque entre un tren de viajeros y otro de mercancías, resultando 13 muertos y 30 heridos, quedando las máquinas y los wagones literalmente destrozados.

Las noticias de Haiti traídas por el último correo de Southampton, presentan la situacion de aquella república bajo colores mucho mas satisfactorios. La tranquilidad y los numerosos recursos del país dan motivo, dicen las correspondencias, para confiar que muy pronto quedarán borrados los vestigios de los desórdenes que allí ocurrieron durante los dos años anteriores. En las ciudades reina una admirable actividad, esmerándose los habitantes en reedificar las casas que destruyeron los incendios. La abundancia de las cosechas ha permitido aglomerar en los centros mercantiles inmensas cantidades de géneros.

La promocion a la presidencia de la república dominicana del general Cabral y las disposiciones amistosas de este nuevo jefe, han sofocado los gérmenes de turbacion que unos haitianos refugiados en la parte oriental de la isla iban fomentando desde algun tiempo en las fronteras de ambas repúblicas.

Los motines que habian conseguido suscitar en la provincia de Cibao el general dominicano D. Benito Moncion y Sainave, jefe que fué de los insurrectos del Cabo, han sido completamente reprimidos por el arrojo espontáneo de las poblaciones. El general D. Benito Moncion y varios prisioneros han sido enviados a Santo Domingo para ser juzgados. En cuanto a Sainave, está hoy oculto en los bosques y se le cerea por todas partes.

El general Cabral, al notificar su adventimiento al presidente Geffard, le manifiesta sus sentimientos de cordialidad y su deseo de favorecer con un tratado de comercio y de amistad la prosperidad de los pueblos poseedores de la misma isla.

El ayuntamiento de Madrid se ocupó asiduamente del despacho de los asuntos que de su incumbencia tiene pendientes, con el fin de que quede el menor número posible sin resolucion al tiempo de cesar en su cometido; dedicándose con preferencia al establecimiento de grandes mercados en las plazuelas del Carmen y de la Cabada, conforme lo reclaman el ornato y la importancia de la capital de la monarquía, donde se carece de un mercado decente.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,763 fanegas de trigo, á 5'403 escudos la fanega, y la cebada de 2'250 á 2'300.

Parece que en el barrio de Pozas se va á abrir en breve un nuevo teatro que se titulará *Teatro de Quevedo*. Para la inauguracion se prepara el drama *Don Francisco de Quevedo*. La compañía se compone de alumnos del Conservatorio y las funciones se celebrarán juéves y domingos.

En el instituto de segunda enseñanza de la Coruña han sido colocados recientemente los retratos de los señores marques de la Vega de Armijo, D. Daniel Carballo, diputado por aquella provincia, y del Sr. Saavedra Meneses, persona muy querida en ella por los grandes servicios que la ha prestado. El motivo de esta distincion es el deseo de dar una prueba de gratitud á estas personas, que con su autoridad é influencia llevaron á cabo la creacion de dicho instituto. Los retratos han sido hechos por el director de la Escuela de bellas artes de la Coruña, D. José Moreno.

La real academia de arqueología ha dispuesto que las lecciones públicas de heráldica é costumbres é instituciones de la edad media se celebren los domingos de una á dos desde el próximo enero. La entrada será por papeleta.

El diputado Sr. Ruiz Pastor ha puesto á sus niños un Nacimiento, en el cual sobre una perspectiva agradable, sorprenden la minuciosidad de algunos pasos bíblicos colocados con admirable perfeccion y verdad.

La nueva comedia del Sr. Marco titulada *Hoy* está llevando gran concurrencia todas las noches al favorecido teatro del Príncipe. Todas las noches es llamado su autor al palco escénico ex medio de espontáneos aplausos. Los actores desempeñan perfectamente sus respectivos papeles, y la empresa ha procurado que la obra se ponga en escena con propiedad.

Por el gobierno militar se advierte á los retirados y pensionistas del ramo de guerra que la firma de los certificados de existencia y fés de vida para la próxima revista semestral tendrá lugar los días 4, 5, 7 y 8 de enero, de diez á doce de la mañana.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro señor vioto particular:

Paris, 27.

El *Moniteur* anuncia que el Banco pagará el 2 de enero un dividendo de 76 francos por accion, correspondiente al segundo semestre.

El gobierno ruso ha reducido sus fuerzas navales en el mar Negro, suprimiendo la estacion de Mingrelia y el puerto militar de Nicolaieff.

La flotilla que mantiene en el Caspio tambien ha sido reducida á tres vapores.

**PRECIOS DE CEREALES.**

Poblaciones.	Trigo.	Cebada.	Maiz.
Sevilla 24..	51 á 62	34	35
Córdoba 24..	56 á 63	27	
Cart.º 23...	34 á 35	23	
Málaga 24..	63 á 67	33 á 34	42 á 43
Vallad. 22..	45 á 47	24	
Murcia 24..	37	23 á 25	31 á 32
Badajoz 18	40 á 45	30 á 32	
Granada 20	44 á 54	31 á 34	30 á 32
Salm.º 23..	37 á 43	23	
Villalon 23	45	26 á 27	
Jerez 22...	37 á 62	34 á 36	42 á 44
M. d. dot C.	45	23 á 24	
Cádiz 20..		34 á 36	
Zaragoza 20.	18	7 á 8	8
Gercóna 23.	72	36	33

Ya se han puesto a la venta las composiciones musicales coreadas que tanto han llamado y llaman la atencion en los salones de Capellanes, compuestas por el apreciable maestro D. Vicente Archo.

Van publicadas ya 17 entregas del teatro selecto antiguo y moderno nacional y extranjero que está dando á luz el conocido editor Sr. Manero. Comprenden estas entregas el *Alcalde de Zalamea*, *La Vida es sueño*, *A secreto agravio secreta venganza*, *El mayor monstruo los colos*, *El médico de su honra*. Tambien van publicadas por el mismo editor 109 entregas de la curiosa obra de D. Victor Balaguer *Las calles de Barcelona*, á la cual acompañan varias excelentes láminas tiradas aparte y entre ellas un preciosísimo retrato de D. Pascual Madoz.

Se ha establecido un nuevo teatro en el café de Occidente de la Garrera de San Francisco, el cual se dedica especialmente a la representacion de comedias y piezas nuevas y originales escritas *ad hoc*. El sábado último se puso en escena un juguete titulado: *Sollero y casado*, y se preparan entre otras obras *Las catacumbas de Chinchon*, *Escenas de actualidad* y *El tío Gil* y una revista.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 27.

Table with columns for 'Efectos', 'Bolsa', and 'Cambio'. It lists various financial instruments and their current market values.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

Teatro Real.—No hay funcion. Teatro del Principe.—A las 4 1/2. Dros, copas, espadas y bastos. Bailo.—El fuente fingido.—A las 8 1/2. Fancion 92 de abono. Turno par y tercero.—Hoy. Bailo.—Las preciosas ridiculas. Teatro de Jovellanos.—A las 4 1/2. Fancion 17 de tarde.—Segundo turno.—A beneficio de las actrices de la compania.—Lo que son mujeres.—Don Estrecho. A las 8 1/2.—Fancion 72 de abono.—Turno tercero.—La jota aragonesa.—En el cuarto de mi mujer. Teatro del Circo.—A las 8.—Rueda taola.—La revista titulada 1866 y 1867. Bailo. Teatro de los Bufos Madrileños (Venedades).—A las 4 1/2.—El joven Yelmoco.—Concierto vocal e instrumental por todos los individuos de la compania.—A las 8 1/2.—Fancion par.—Tercer turno.—El pavo de Navidad.—Un sarao y una soiree. Teatro de la Nueva Infantil.—(Calle de Carretas, núm. 14).—A las 4 1/2 y a las 8.—Nacimiento por los alumnos de la academia. Teatro del Numen.—(Calle de Isabel la Católica).—Funciones de Nacimiento a las 3 1/2, 5 1/2 y 7 1/2 de la tarde, con la adoracion de los Santos Reyes. Teatro de la Flor.—Calle Ancha de San Bernardo 9.—A las 4 de la tarde y a las 7 y 1/2 funcion de nacimiento. Bombardeo del Callao.—Arenal, 1, bajo.—Exposicion del piano en alto relieve de la ciudad del Callao y escuadra española, en el acto del bombardeo. Teatro del Recreo.—A las 7 1/2.—Un estudiante novel.—Lobo y cordero.—Dos en uno.—El aguador y el misántropo.—Mañana.

DIARIO DE MADRID.

Santo del dia 28.—La fiesta de los Santos Inocentes.—Es dia de misa. Calfos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del primer monasterio de señoras Salesas Reales, donde se celebrará al Tránsito de San Francisco de Sales, con misa solemne y sermón y por la tarde completas y reserva. También se celebrará la misma funcion en las Salesas nuevas, predicando D. Casar Compañia.—En las parroquias, conventos de religiosas, San Isidro y Capilla Real, habrá misa cantada a pastorela.—Por la noche habrá ejercicios en Italianos, Monserrat, San Ignacio y en el oratorio del Olivar predicará D. Sabas Trapiella, terminándose con la adoracion del Niño Jesus. Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian, la del Favor en San Cayetano, la del Honor en Santa Catalina de los Donados. Pedicuro.—Curacion verdad y garantizada de los callos, berrugas, sabalones y otras dolencias de pies y manos, en la carrera de San Gerónimo núm. 12 entresuelo. Facilita tambien los remedios al que quiera usarlos por sí mismo. Recibe de once a cuatro. Orden de la plaza.—Servicio para el dia 28.—Parada: 2.º de Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel comandante 4.º de Ingenieros, D. Rafael Pallote y Puyol.—Jefe de dia: Señor coronel teniente coronel del 1.º de Ingenieros don Mariano Garcia y Garcia.—Visita de Hospitales: 2.º de Ingenieros, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Asturias, sexto capitán.—El general gobernador, Pavia. Real archicofradia de la Santisima Trinidad.—Esta religiosa corporacion celebrará una misa mayor de rogativa, con las demás preces establecidas, el próximo domingo 30 a las diez de la mañana, en la iglesia del Carmen, para pedir a Dios se digno socorrer a nuestra Santa Madre la Iglesia y al Soberano Pontífice.

ANUNCIOS.

PÉRDIDA.

En la noche del miércoles 26 se perdieron en el pórtico del teatro de la Zarzuela unos gemelos de teatro, de marfil, en su caja. Se gratificará con 120 rs. a la persona que se sirva entregarnos en la calle de Alcalá núm. 48, cuarto bajo.—1

PETROLEO.—MAGDALENA, 28.

Tienda, a 2 rs. cuartillo, y de cuatro en adelante a 16 cuartos.—6

MANTECADOS LEGITIMOS DE

Astorga a 4 rs. docena. Mantecados de Castilla a 10 cuartos. Aliméntos y avellanís tostadas diariamente, superior calidad. Vinos y licores del reino y extranjeros a precios arreglados. Aceitunas, pasas, dátiles y conservas. Salchichon de Vich, queso de Holanda y todo lo perteneciente a esta clase de establecimientos, en abundancia y con esmero. Olivo, 2, pastelería. Horas de despacho: Todos los dias hasta las doce de la noche.

FRANCÉS, ITALIANO Y REPASO

de latin, por un presbítero, anfitrión profesor en varios colegios y academias de esta corte, Felipe III, núm. 4, entresuelo, y también a domicilio.—4

COLEGIO DE PRIMERA CLASE

del Dr. Parada.—Se da toda la segunda enseñanza hasta el grado de bachiller en artes, instruccion primaria completa y clases de adorno. Tiene espafios dormitorios, oratorio, buenos gabinetes de física, historia natural, jardín, etc. También se admiten algunos internos con tal que no pasen de 13 años. Calle del Olivar, núm. 6, bajo y principal.—1

CABINETE DE ELECTRICIDAD

del Dr. Mir, San Roque, 3, bajo, de doce a cuatro, Sorderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas.

ALMONEDA DE MUEBLES.—MA

Adera baja 11 principal derecha.

DOMADA ANTIHEMORROIDAL.

En pocos dias se han conseguido curaciones completas de las almorranas por inveteradas que sein, sin que produzca mal resultado. Hortaleza, núm. 9, farmacia del Dr. Garcia.

ACABITE MINERAL INMEJORA

ble a 16 cuartos, Tudescos, 47, y Balleza, 28, tubos y mechas.—1

ESPECIALIDAD EN TABACOS

habanos al p r mayor, precios económicos por recibirlos directamente. Cervantes, 6, segundo.—2

DEPOSITO DE COQ DEL GAS, DE

Diego Diaz, Farmacia, 1, esquina a la de Fuencarral. Cok de superior calidad, con astillas para encenderlo, 13 rs. quintal. Carbonillo de fragua, 11 rs. quintal. Carbon de encina superior sin ninguna mezcla, 6 1/2 rs. arroba. Se garantiza ser todas las clases de superior calidad y exactitud en el peso.—2

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPA

ña.—En el gran almacén de esta sociedad, calle de Tetuan, núm. 3, hallarán los aficionados a lo bueno un abundante surtido de los ricos vinos Chateau, Chamarin, Moscatel, Alvillo, Blanco y Alicante, todos ellos muy apropiados para regalos y celebrar pascuas. En el mismo almacén siguen expendiéndose los acreditados vinos de Valdepeñas, que tanta aceptación tienen entre los numerosos parroquianos de dicho establecimiento.—3

AMA DE GRIA.—SE DA RAZON

Adé una de 23 años, con leche de tres meses, Ave-Maria, 23, tercero izquierda.

LECCIONES DE MATEMATICAS,

Filosofía, idiomas y traducciones. Preciados, 23, entresuelo izquierda.—33

DESPACHO CENTRAL

DE EXHORTOS,

CALLE MAYOR, 97, ENTRESUELO. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado. También se encarga de la insercion de edictos y providencias judiciales en la Gaceta de Madrid y Boletines oficiales de las provincias, y de proporcionar los documentos y partidas sacramentales que se necesiten, haciéndolos venir del punto donde estén protocolizados ó areglados. La correspondencia al director D. José Amí.—Madrid.

PASTILLAS INGLESAS PARA LA

tos.—Se venden a real cada una en la Farmacia de Just, Peligros, 4.—1

TOS Y ENFERMEDADES DE PECHO.

Para su pronta curacion está recomendado por muchas notabilidades médicas, como remedio el mas eficaz y seguro, el JARABE PECTORAL DE ZAGUÁN. Depósitos: Madrid, Borrrel, hermanos, Puerta del Sol 5, 7, 9; D. Arcadio Just, Peligros, 4; Valencia, V. Marin de Vargas, bajada del Palau.—3

SEIS RETRATOS 24 REALES, IN

mejorables.—Visitation, 1, galería, esquina a la calle del Principe.

SE HACE LA EXTRACCION DE

Stoda clase de lupias y lobanillos, sin necesidad de instrumentos cortantes; tratamiento de las enfermedades de la vejiga por un método especial. Consulta de doce a tres. Plazuela del Cordón, número 2, bajo izquierda.

BALSAMO ANTIREUMÁTICO DE

Burinam.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el dia, para la curacion radical del reuma agudo ó crónico, articular ó musculer. Se vende en la botica de la calle del Leon, núm. 13.

DUEÑAS,

MEDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CÁMARA. Corretes, 7, principal.

LECHE DE LAS NAVAS Y AVILA

Despachos: Visitation, 9; Montera Pasaje de Murga; Mayor, travesía de Arenal. Puestos: Plaza de Santa Cruz Plaza de Bilbao. Se venden cantarillas.—20

LA PERSONA QUE SE HUBIESE

Le encontrado una perrita blanca, de porcelana, que se salió de la casa calle del Bano, núm. 7, en la noche del 23, se servirá avisar en la portería de la misma, en la cual se le gratificará con 100 rs.—1

EN EL DEPOSITO DE HARINAS

de la calle del Prado, núm. 27, se venden salvados finos a 8 rs. finos, y echaduras a 16.—4

PROFESOR DE PIANO Y CANTO.

D. D. Pastoral R. Barrat, primer premio del Conservatorio de Bruselas, da lecciones a domicilio. Alcalá, 18 y 20, tercero interior, y Juanelo, 27, principal derecha.—1

SE CEDEN HABITACIONES CON

asistencia ó sin ella. Olivo, 6 y 8, principal.—1

CARBANZOS FINOS, DE 34 REA

los arroba en adelante; pasas de Málaga superiores en cajas, de una arroba 20 reales; id. de media 26; de cuartilla 13 rs.; harinos de sesquinas de cuatro libras a 12 rs.; aceite superior de Montoro a 21 cuartos libra. Depósito calle de Silva, n.º 43, esquina a la de la Estrella, loaja.—1

SE CEDEN DOS GABINETES, CON

Sus chimeneas. Bordadores, 7, porteria.—1

SEBASTIANA SAZ, DE 23 AÑOS

Se de edad, casada, vive calle de la Paloma, núm. 18, cuarto en el patio, y solicita oria para su casa.—1

MUSICA.

Recuerdos de Capitanes.—Panchito.—Flor y Amor.—Al Carnaval, piezas creadas para piano y canto, compuestas por J. V. Archepara los bailes orientales de la presente temporada, se hallan de venta en los almacenes de música de los Sres. Romero, Esclaba, Carrara y Martín Salazar.—1

CURSO ELEMENTAL DE TOPO

grafia, por los Sres. Soldevilla. Esta nueva é importantísima obra se halla de venta en las principales librerías y en casa de los autores, calle de la Colegiata, 6, principal. Precio, 34, rs. en Madrid y 36 en provincias.—1

LA MÚSICA DEL PUEBLO.

Coleccion de cantos españoles, recogidos, ordenados y arreglados para piano, por D. Lázaro Nuñez-Robres. En venta en Madrid y provincias en los principales almacenes de música y librerías, precio 16 reales.—1

PIANO.

Se vende un nuevo vertical de palo santo en 3,000 rs. Espoz y Mina, 12, segundo.—1

SE HA PERDIDO UN PENDIENTE

de oro, largo; se suplica a quien lo haya encontrado lo entregue en la calle de Silva, 26, carnicería; se enseñará el compañero y se gratificará.—1

EL DIA 25 SE HA PERDIDO UN

niño de cinco años y medio llamado Juan Vidal; vestía un pantalon de color de Mahon, justillo negro y gorra de pelo. El que sepa su paradero dara razon, parador del Fraile, puente de Segovia y se agradecerá.—1

SE CEDE UNA SALA CON ALCO

con asistencia y sin ella. Se advierte que no es casa de huéspedes. Silva, núm. 14; la portera dará razon.—1

SOCIEDAD DE LOS FERRO-CAR

riles de Almansa a Valencia y Taragona.—Gerencia.—Haciendo uso de la facultad que le concede el art. 33 de los estatutos, la direccion de esta empresa ha acordado convocar a junta general extraordinaria de señores accionistas para el dia 12 del próximo mes de enero de 1867.—Solo tendrán voz y voto en ella con arreglo al art. 33 de los mencionados estatutos, los poseedores de diez ó mas acciones, y para ello deberán depositarlas en la secretaría de la sociedad antes del dia 7 de dicho mes, recibiendo en el acto un resguardo que habrán de exhibir a su entrada en el salon de juntas. Los accionistas de fuera de Valencia podrán depositarlas antes del mencionado dia 7 en poder de los comisionados de la empresa, los cuales son: en Madrid, Excmo. Sr. D. José Campo, paseo de Recoletos, 14; En Barcelona, D. Angel Baixeras, calle del Avino, núm. 34. Valencia, 25 de diciembre de 1866.—El director gerente accidental, José M. Ferrandiz.—1

EN LA CALLE DE LAS VENERAS

Enúm. 5, duplicado, entresuelo y tercero, se admiten huéspedes a 6 rs. con chocolate y dos comidas.—1

MÁQUINAS PRIVILEGIADAS PA

ra jabones.—Beneficios seguros garantizados, gran fabrica para enseñar a los compradores. Dirigirse al Sr. Batlle Hernandez, Madrid, Flor baja, 24.—2

VINO MEDOC,

DE LA RIOJA ALAVESA. Este excelente y acreditado vino de mesa, se despacha a 8 rs. botella. En la calle del Prado, 10, y Arenal, 2, perfumería.

PARA TALLER O ALMACEN SE

alquila un local con habitación y finados de mucha elevacion: está situado en la calle de Velarde, núm. 12 y de prece puede tratarse en la calle Ancha de San Bernardo, núm. 21.—1

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD

Presidentes: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietarios. Vice-presidentes: D. Antonio Aparisi y Guigarro, diputado a Cortes, propietario. Secretario: D. José Alarany, catedrático y propietario. Director general: D. Federico de Salido Baydes, propietario. Dr. etor adjunto: D. José Mury Vilanova, abogado y propietario. Capital ingresado reales vellon: 35.776.839/87. Esta compania es la única en su clase que escrye terminantemente de sus Estatutos toda operacion basada en el crédito personal: coloca su capital sobre garantía material ó positiva; liquidacion mensual, a imite impositores dos ó 10 reales, ó beneficio abonado por término medio, ó 74 céntimos por 100 que corresponde a 9 por 100 al año. Direccion general: calle de San Agustin, núm. 3, cuarto segundo.

Advertisement for 'JARABE DE RABANO IODADO' (Iodine Radish Syrup). It features a decorative border and text describing the product's efficacy for various ailments, including respiratory issues and general weakness. It mentions that the product is prepared in Paris and is highly recommended by medical professionals.

ALMACEN DE TABACOS HABANOS.

F. DE IBARRA Y MORALES. CALLE DE LA MONTERA, 6.

Gran surtido de todas clases de tabacos habanos desde 80 rs. caja de 100 cigarrillos hasta las clases mas escogidas. Habiendo demostrado la experiencia que para obtener un buen cigarrillo de papel, es preciso además de buen tabaco un papel especial, que reuna las cualidades de no hacer variar el aroma al tabaco y no ser nocivo a la salud, y queriendo obtener la

ESPECIALIDAD

EN CIGARRILLOS DE PAPEL Y PICADURA.

Esta casa ha adquirido el tabaco picado mas esquisito que produce la isla de Cuba y al mismo tiempo ha remitido a la Habana papel de hilo hecho expresamente para fabricar las siguientes clases de cajetillas:

Table showing cigarette prices: 100 CAJETS, 12 CAJETS, 1 CAJETS. Cigarettes of cigars (largos) 280, 30, 3. Cigarettes (entregados) 180, 24, 2 1/2. Cigarettes (entrehinos) 140, 20, 2.

PICADURA A 30 REALES LIBRA. Los compradores al por mayor obtendrán condiciones especiales relativas a la importancia de sus compras. PICADURA, FABRICA LA MADRILEÑA, 24 REALES.

POR DERRIBO DE CASA.

En la plaza de Santo Domingo, núm. 17, se hace almoneda solo por cuatro dias de todos los géneros de lienzos, holandas, madapolanes, telas de lana para vestidos, orleanes, cuties, camisas, géneros de punto, mantas de Palencia y otros muchos géneros que se darán a precios sumamente baratos por tener que desocupar el local en dicho término y ser muy costosa la traslacion. Se advierte no se confunda con las dos realizaciones del núm. 18.—2

LA LEGITIMIDAD DE LA VUELTA ABAJO.

ALMACEN DE TABACOS,

Carrera de San Gerónimo, núm. 22, piso principal, esquina a las Cuatro Calles.

Por traslacion de local se realizan al precio de fabrica las existencias de tabacos picado y cajetillas.—3